

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 8, hoja 1, vba

... todas las dependencias, es un tema, se puede decir que nuevo en el tema de derechos humanos, porque se veía que el tema de personas con discapacidad únicamente se ve en el tema de rehabilitación, y lo estamos viendo en la Ley General de Salud, todo el tema de discapacidad que se ve, es únicamente de rehabilitación, pero no hay una prevención de embarazo, no hay una prevención del papiloma, no hay ni siquiera la difusión de las campañas que se tienen.

Entonces sí, éste es otro de los ámbitos que sí deberían de contemplar, el hacer una modificación a la Ley General de Salud para poder hacer esta inclusión verdadera en todos los ámbitos sociales. Y qué más quisiéramos que también, dentro de esta, pues de verdad, las políticas públicas se quedaran, de que tuvieran una permanencia y también tuvieran de una continuidad con impactos sociales de todo.

Muchísimas gracias.

La moderadora : Muchas gracias Juanita. ¿Hay alguien más que quiera una segunda ronda? Bueno, también quiero. Yo creo que ya le reducimos a tres minutos ahora sí, ¿no?

La ciudadana : Sí, está muy bien. Nada más quisiera avisarles, comunicarles, informarles que en el mes de julio el Inmujeres va a organizar un seminario de discapacidad y de derechos sexuales y derechos reproductivos en el Instituto, seguramente lo estaremos platicando con Conadis para que nos acompañe con la Secretaría de Salud.

Por supuesto invitamos a la Comisión de Igualdad para eso. Y también decirles que ahorita estamos preparando algunos materiales que sean, nos está ayudando Conapred, que podamos traducir al Braille y que estén en lenguaje de señas, en lengua de señas para que lo podamos compartir con todas y con todos ustedes.

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 8, hoja 2, vba

Pero para finalizar, a mí me gustaría decir que también es muy importante la reeducación tanto de las mujeres como la de los varones, en todo lo que tiene que ver con derecho humanos y con el tema de la igualdad, de la inclusión, de la no discriminación y de entender que en la diversidad puede haber mucho más riqueza que... Gracias.

La moderadora : Gracias, doctora Aurora.

La ciudadana : Para no dejar tu última pregunta sin abordar y no digan que le sacamos la vuelta, el tema de los varones y la participación de los varones, el caso VPH es un poco difícil. Sí hay que hablar del VPH con los varones, sería deseable que los varones tuvieran acceso a servicios de detección oportuna de infección por VPH y detección persistente de VPH.

Sin embargo, aquí también entramos en una disyuntiva de recursos porque la probabilidad de que un hombre infectado por VPH desarrolle un cáncer de pene, es bajísima. La probabilidad de tener VPH persistentes es baja, menos baja que la de cáncer de pene.

Y sin embargo, vamos a estar invirtiendo, aquí sí son decisiones de salud pública. Vamos a estar invirtiendo para que esto tenga alguna utilidad, una cantidad muy respetable de dinero y esfuerzo, muchísimo, para identificar hombres que potencialmente a lo mejor quizá pudieran en algún momento haber transmitido esa infección a algunas de sus parejas sexuales.

Creo que lo que tenemos que trabajar mucho con los hombres, que siempre tengan relaciones sexuales protegidas, siempre, excepto cuando estén buscando un embarazo con su pareja. Ésa sería una de las recomendaciones para todos los hombres.

Ahora, ya sé que me va a decir, el condón no protege 100 por ciento contra VPH, pues no, pero con 90, pues algo es algo, dijo un calvo, son muy buenos.

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 8, hoja 3, vba

Entonces creo que esa es una, y la otra es: acompañen, solidarícense, apoyen, impulsen, sin imponer, a sus parejas, a sus amigas, a sus hermanas, a sus hijas a que se realicen, que se vacunen sus hijas, primero, que todas las demás que ya pasaron la edad de vacunarse, que se apoyen, las apoyen para realizarse la prueba, se solidaricen con ella, y las impulsen sin imponerles el tema.

Y eso, seguramente será un más en la probabilidad de que esas mujeres puedan acceder a la detección oportuna y eventualmente al tratamiento. Última cosa, me preocupa, y lo voy a comentar con los compañeros del área de la Comisión de Protección Social de Salud, me preocupa que las personas no sepan cómo acceder al seguro popular y que no sepan que todo está cubierto y no sólo la detección oportuna, sino el tratamiento del cáncer cervicouterino en todas sus fases, está cubierto por el seguro popular y eso es algo que actúa como barrera, para qué me diagnostico si no me va a poder atender, pero hoy por hoy todas las personas pueden tener acceso a servicios, incluso, curativos.

Y bueno, para mis amigos de la seguridad social, ojalá de verdad, la política de reducción de tiempos de espera tenga efectos también sin mucha espera.

La moderadora : Muy bien. ¿Alguien más? Bueno, breve, por favor.

La ciudadana : Respecto a la vacuna, nada más para, tú que estás en educación, es importante que las mamás de las niñas que van a ser vacunadas sepan por qué. Tengo una hija de 11 años y en su escuela obviamente fueron, también en la escuela de mi hijo a promover la vacuna, pero jamás dijeron por qué era, para qué era, que el virus del papiloma humano es precursor del cáncer cervicouterino, y lo peor es que la niñas las que aceptaron la vacuna, porque no todas la tienen, y además hay un rumor de que hace daño la vacuna, etcétera, etcétera, se aplican la primera dosis pero después no se aplican las siguientes. Es una pérdida de dinero impresionante el que las niñas no se apliquen las tres vacunas, el cuadro completo.

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 8, hoja 4, vba

Entonces si se van a destinar recursos en esta campaña tan importante, se tiene que cerrar el círculo, tiene que haber información, comunicación, campañas de qué es, y sobre todo dar seguimiento para que las niñas se sigan aplicando las vacunas.

Yo que estoy en la Fundación muchas mamás me hablan a mí, me dicen: oye, me dijeron que son más dosis cuándo. O sea, la primera dosis, al mes la segunda, y a los seis meses de la primera, la tercera. Y la verdad es que muchas no se pusieron las demás.

Entonces ¿de qué sirve el gasto y el esfuerzo si no hay un campaña que sea redonda donde se explique por qué y donde se dé un seguimiento? Gracias.

La ciudadana : Sí, muchas gracias. Creo que ha sido muy enriquecedora la mesa, creo que ya tenemos que ir cerrando, pero bueno. Sí estoy muy de acuerdo con esto de, es muy importante la parte de la educación, pero que sí pensemos que la educación tiene que ir más allá de la información y mucho es, de acuerdo con lo que decía la doctor Ether, que esta educación sea reflexiva y tenga una intención de romper con los estereotipos sobre la sexualidad, sobre el cuerpo, sobre las desigualdades, porque si sólo vamos e informamos y le decimos: te tiene que hacer el pánico, bueno, eso en primer lugar es importante reforzar las campañas de información, porque últimamente, ya prácticamente...

(Sigue turno 9)